Die Könige auf der Königsallee



Der preußische König Friedrich Wilhelm IV. eröffnete das Defilee der gekrönten Häupter auf der Königsallee, wurde aber sehr unfein mit einem Pferdeapfel von ihr verjagt. Kaiser Napoleon empfing man 1811 dagegen viel freundlicher. Etliche Monarchen, Prinzessinnen und Prinzen besuchten in der Folge die Königsallee. Als erstes ausländisches Staats-

Die englische Rockband The Kinks oberhaupt nach dem Zweiten Weltkrieg kam der äthiopische Kaiser Haile Selassie I. 1954 nach Düsseldorf und auf die Kö. Er wurde begeistert begrüßt, hatte man doch nicht vergessen, dass er im Winter 1947 den Deutschen wärmende Decken im Wert von über 200 000 Dollar gespendet hatte. Ein Jahr später besuchten der Schah von Persien, Mohammad Reza Pahlavi, und seine Gattin, Kaiserin Soraya, die Stadt. Noch winkte man den beiden unbekümmert zu, sah man doch nur den märchenhaften Glamour, den unermesslichen Reichtum, nicht aber die Ausbeutung und Unterdrückung des persischen Volkes, aus denen dieser Reichtum generiert wurde.

Den Höhepunkt der royalen Visiten bildete zweifellos der Besuch von Queen Elizabeth II. im Mai 1965. Über eine halbe Million jubelnder Zuschauer säumten die Straßen, als die damals 39-Jährige in einem Mercedes-Benz 600 Pullman durch Düsseldorf gefahren wurde. Etwas ungläubig und überrascht klang die Meldung der BBC, »dass die Deutschen sich beneh-

men, als sei es ihre eigene Königin«. Die Zuschauer an der Königsallee beklagten sich, dass die Königin etwas zu schnell an ihnen vorübergefahren sei. Vielleicht war es die Aussicht auf das exquisite Dinner auf Schloss Benrath, wo unter anderem eine Känguruschwanzsuppe gereicht wurde, die zur Eile führte? Im selben Jahr besichtigten weitere Landsleute der Queen die Königsallee: Mitglieder der Rockgruppe The Kinks, deren Bandname, ein Paronymon, lautsprachlich »Könige« meint.

1993 kam das japanische Kaiserpaar, es folgten Königin Silvia von Schweden – die übrigens 1963 ihr Abitur am Luisen-Gymnasium in Düsseldorf abgelegt hatte –, Königin Beatrix der Niederlande und, und, und. Auch ein ungekrönter Kaiser war 2015 zu Besuch und erzählte aus seinem Leben, in dem er früher »trainiert habe wie ein Neanderthaler«: Franz Beckenbauer.

1965 bereiteten die Düsseldorfer Queen Elizabeth II. einen begeisterten Empfang.

